

# 18 Teilnehmer bei Obstbaum-Schneidekurs

**Im Frühjahr 2024 hat der Gartenbauverein Winhöring am 24.02.2024 wieder einen Obstbaum-Schneidekurs angeboten. Die insgesamt 18 Teilnehmer verfolgten die Erklärungen und Vorführungen an den Obstbäumen im Kindergarten St. Valentin in Unterau überaus aufmerksam.**

Der Obstbaum-Schneidekurs wurde von Herbert Bonauer - Vorstandsmitglied im Gartenbauverein Winhöring - organisiert und von Barbara Jüngling und Klaus Wunder - beide geprüfte Gartenpfleger aus Winhöring - durchgeführt. Die Gemeinde Winhöring erteilte das Einverständnis für den Obstbaumschnitt und der Bauhof sorgte anschließend für die Entfernung des Schnittgutes.

Der Erste Vorsitzende des Gartenbauvereins Hans Wick konnte 18 Kursteilnehmer begrüßen und bedankte sich besonders bei Ingrid Kurz, die als Mitglied im Elternbeirat für die Bewerbung des Schneidekurses im Unterauer Kindergarten gesorgt hatte. Die Vorstandschaft des Gartenbauvereins Winhöring war sehr erfreut, dass diese Vereinsveranstaltung unter den jungen Eltern einen erfreulichen Zuspruch gefunden hatte. Am Ende des Kurses war von den Teilnehmern eine einhellig positive Resonanz zu vernehmen und es konnten sogar drei neue Mitglieder für den Gartenbauverein Winhöring gewonnen werden.

Barbara Jüngling und Klaus Wunder gelang es wieder einmal, die Besonderheiten des Obstbaumschnitts anschaulich und nachvollziehbar vermitteln. Hierbei gilt es, den Baum und die einzelnen Äste genau anzuschauen, die Zeichen der Natur im Detail zu erkennen und das Verhalten des Obstbaumes nach dem Zuschnitt richtig einzuschätzen.

Das im Rahmen des Schneidekurses vermittelte Wissen erstreckte sich von der Werkzeugkunde und dem richtigen Anbinden und Düngen von neu gepflanzten Obstbäumen über die Bedeutung eines korrekten Zuschnitts schon der ganz jungen Obstbäume bis hin zum Einkürzen von zu groß gewordenen Bäumen bzw. dem Auslichten von zu dicht geratenen Baumkronen.

Bevor man selbst ans Werk geht im eigenen Obstgarten, ist die Teilnahme an einem Obstbaum-Schneidekurs auf jeden Fall empfehlenswert. Bei wiederholter Kursteilnahme am selben Ort erhält man obendrein die Möglichkeit, die weitere Entwicklung der mit einem fachmännischen Zuschnitt versehenen Bäume mitzuverfolgen und mit allen Kursteilnehmern zu besprechen.

## **Ausblick:**

Der Gartenbauverein Winhöring plant aufgrund der stetigen Nachfrage auch im Februar des nächsten Jahres wieder einen Obstbaum-Schneidekurs anzubieten.

